El Sol de Zacatecas





CARLOS PUENTE SALAS

La cumbre del G20

La Presidenta Claudia Sheinbaum planteó la importancia de construir sociedades y economías más justas e inclusivas en la Cumbre de Líderes del Grupo de los Veinte (G20) realizada en Río de Janeiro, Brasil. Planteamiento que fue compartido por otros líderes como el Presidente de Chile. Además, la lucha contra el cambio climático y la crisis ambiental han sido un eje central en las discusiones en dicha Cumbre.

La Cumbre del G20 – que reúne a las 20 principales economías del mundo, las cuales concentran aproximadamente el 80% del PIB del mundo- es un foro que los Presidentes y Primeros Ministros de dichas Naciones utilizan para plantear sus temas prioritarios y presentar programas con la intención de sumar apoyos y encontrar financiamiento. Dichos programas, al ser una extensión de sus programas de gobierno, buscan ampliar su base de legitimidad y apoyo al interior de sus países, a la vez que buscan meter sus temas en la agenda internacional y encontrar aliados.

Estas reuniones también sirven para entender las tensiones y acomodos geopolíticos. En este sentido, aunque Donald Trump no asistió a la Cumbre su figura y planteamientos se sintieron debido a que, una vez que tome protesta como Presidente de Estados Unidos el próximo mes de enero, podría modificar, incluso frenar, los acuerdos mínimos adoptados por los líderes mundiales en la Declaración Final, en temas como el Conflicto Rusia – Ucrania, la situación en la Frontera de Gaza, el conflicto en Medio Oriente y la crisis climática.

Ante el escenario de incertidumbre e inestabilidad que se mira hacia adelante, es clave y estratégica la participación de la Presidenta Claudia Sheinbaum en esta Cumbre, y será igual de crucial su presencia en otras Cumbres más para posicionar y defender a México en estos encuentros de alto nivel. La Presidenta Sheinbaum tuvo varios encuentros bilaterales con otros mandatarios, entre los que destacan la reunión con el Presidente de

PERIÓDICO

El Sol de Zacatecas

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

21/11/202 OPINIÓN



Estados Unidos y con el Primer Ministro de Canadá, en las que se acordó fortalecer el T-MEC, continuar con la cooperación para hacer frente a los retos regionales de la migración y la seguridad, así como la reunión con el Presidente de China.

En la Cumbre, el Presidente de Brasil presentó la Alianza Mundial Contral el Hambre, con el objetivo de erradicar esos flagelos en el 2030, la cual contempla atender 500 millones de personas en países de bajos y medianos ingresos, con programas de transferencias de dinero, ampliar la alimentación escolar a 150 millones de niños en países con pobreza infantil, así como ayudar a los pequeños agricultores. Por otra parte, se hizo el compromiso de destinar recursos al Fondo de Bosques Tropicales para Siempre para preservar los bosques y combatir la deforestación.

De los tema abordados y los discursos de los líderes del G20 se desprende que el cuidado del medio ambiente se está convirtiendo en un factor de estabilidad y de reconstrucción del tejido social. La Agenda Verde avanza.

https://www.elsoldezacatecas.com.mx/analisis/la-cumbre-del-g20-12896054.html